
令和 4年度 第 5回タウンミーティング

能美市婦人団体協議会とのタウンミーティング

日 時 令和 4年 7月 14日（木）19時～20時 30分

会 場 辰口福祉会館 多目的ホール

参加人数 74人

１）能美市婦⼈団体協議会会⻑ 挨拶

２）市⻑ 挨拶、市政報告

３）意⾒交換

【参加者】現代美術展能美展について
今年で 3年⽬の現代美術展能美展に関する提⾔です。第 76 回の 2020 年に初めて現代美

術展が能美市にやってきたときはワクワクしたのを覚えています。⾦沢へ出かけなくても、
本物の作品を間近で⾒ることができ、また、能美市内の作家さんの作品も多く展⽰されて
います。私は毎年⼦どもたちを連れて⾒に⾏っています。渋る⼦どもに帰りにケーキ買っ
てこようと、にんじんぶら下げ⽅式ですが、それでも本物に触れる機会は貴重だと思って
います。
会期中、どれだけの⼩中⾼⽣が⾒に来ているのでしょうか。とてももったいない気持ち

でいっぱいです。会期が夏休み期間ということもあり、学校やクラス単位で⾒に⾏くのは
無理かと思いますが、例えば学年を決めて、好きな作品・⼼に残った作品をピックアップ
する宿題を出すとか、コロナ禍で難しいとは思いますが、美術館の周りでイベントをする
などはどうでしょうか。ぜひ⼦どもたちが⾒に⾏く機会を、きっかけを作り出してほしい
です。
私のおすすめスポットは浅蔵五⼗吉記念館の⼊り⼝の庭です。満々と⽔が張られて⽔⾯

に⽊々の緑が映り、⾵が通り抜けると、⽔がさざなみなんとも趣がある素敵な場所です。
ただゆっくりとするところがなくて残念です。

【市⻑】
まずはおっしゃる通りでございまして、やはり⼩中学⽣だとか、⾼校⽣の皆さんにもぜ

ひ⾒ていただきたいなという思いをしています。⼀番最初の年、令和 2年度は⾼校⽣以下



は 192 ⼈のご来場だったそうで、翌年の第 2回⽬、昨年は 57 ⼈だったそうです。少ないん
ですね。ただ、今ご説明いただきましたけども、やはり感染症が広がっていたということ
もあって、なかなかお⼦さんに積極的に来てくださいというようなことを⾔えなかったと
いうこともありました。
ただ感染症が広がってはいますけども、最近は安全対策をしっかり取っていれば⼤丈夫

だ、ということの指針も出ていますし、こういった場所ですので、みんな⼤きな声で喋る
ということもないですから、今年は⼩中学校、それから寺井⾼校にチラシを全員に配ると
いうことを今予定をしています。
ただですね、開催期間中の 8⽉ 11 ⽇から 17 ⽇というのは学校の閉庁⽇ということで、

先⽣が動けない⽇なんです。だから引率していくということはやっぱり実際に難しいので、
どうしてもご⾃⾝で⾏っていただくかご家族で⾏っていただくということになってしまう
んですが、できるだけ⾏っていただけるようにチラシを配るだけじゃなくて、いろんなこ
とで先⽣がたからもご助⾔をもらいながら、特に⾼校⽣以下は無料だということでござい
ますので、⾏ってもらえるようにしていきたいなと思います。

【参加者】根上総合⽂化会館タント横に公園を
昨年度までに根上総合⽂化会館タントの改修が完了し、誠にありがとうございます。さ

て、このタント横の公園は能美市の管理のもと、芝⽣や⽊々など⼤変綺麗に整備されてい
ます。ですが、その⼀⽅で残念に思うところがあります。
それはもともと池があった場所です。池に⽔があった頃は、⽔⾯に⽇が反射し、とても綺
麗でしたが、ある時期より⽔が抜かれて、以降は池の底があらわになり、何年もそのまま
の状態です。
周りが綺麗に整備されている分、⾮常に残念なスペースになっており、また池の底には

⽯が敷き詰められており、歩くと転倒する恐れもあり、⾮常に危険な状態です。今回はこ
の池だったスペースを埋め⽴てし、遊具を設置し⼈の集まる憩いの場所にしていただきた
いと提案いたします。
すぐ横の学習センターには図書館があります。図書館に来た親⼦が、そのまま歩いて公

園で遊んでいけたらとてもいいと思いませんか。また、避難場所になっているところなの
で、防災遊具があっても良いかもしれません。根上地区の中⼼にあるタント横にシンボル
になる公園ができることで、ますます活気づけばと思います。ぜひ遊具の設置をお願いし
ます。

【市⻑】
⼤変鋭い着眼点でありますし、ごもっともな提⾔だと思います。



ただですね、いろんな制約がありましてですね。まずあの池を潰すことができないんで
す。あれは調整池と⾔いまして、要は建物を建てたとすると⼤⾬が降った、⽔をやる場所
がない、逃がす場所がないということになると、どうしてもああいった池みたいな⾯積の
ものを作らないといけないということがありまして、あれをなくすということができない
んです。
それから調べました。なんであんなボコボコの⽯が敷いてあるのか。作られたときのコ

ンセプトにですね、池の中に⼦どもが⼊って、あの⽯を踏んで⼟踏まずを刺激して健康に
なるということがある。作ったときはそうだったそうなんです。ということから池の形状
が残ってるということです。それならなんで⽔が抜かれてるんだ、ということなんですけ
ど、⽳があいていて池の底から⽔が漏れてしまうんです。それでなんともいかないという
ような状況でありましてですね。
ただやっぱり⼤成町、⻄⼆⼝町、福岡町、中ノ江までかな、ちょっと今公園が少ないな

との印象は持っているんです。⼩さい公園がいくつもあるんですけども、公園が少ないの
かなというような気もしておりますので、すぐにというわけにはいきませんけれども、そ
こを何とかできない分他のところで何かできないか、そんな思いをしております。

【参加者】のみバス運⾏の通学特化について
⾠⼝校下地域は⾦沢より⼟地が安く、若者世帯は移住しやすい上、加賀産業道路もあり、

通勤に便利、また⼦育てにおいても⼿厚く住んで良かったと⼤変喜ばれているようです。
ただ、⼦どもが成⻑し、⾼校⽣となると、通学⼿段が不便と⽿にします。近隣に祖⽗⺟

がいない家庭はなおさらで、親はなかなかの負担と聞きました。そこで、朝⼣特急運⾏に
ついてですが、朝の始発便はもう少し早く、またはもう⼀つ早い便が増えたらと思います。
私の知り合いの⽅々は、⾠⼝町、三ツ屋町、出⼝町、緑が丘に住んでいらっしゃいます。

市外への通学で、ＪＲ能美根上駅から⾦沢⽅⾯へは 6時 40 分か 7時 5分の電⾞に、⼩松⽅
⾯は 7時 16 分の電⾞を利⽤されるそうです。降りた駅から学校までの時間、バス、⾃転⾞
徒歩などで個々の利⽤時間の差はあると思いますが、⾠⼝校下からＪＲ利⽤で通学となる
と、朝の特急運⾏では間に合わないようです。
以前通学に不便だからと引っ越しをされた⽅を何名か知っています。私の周りだけの少

⼈数だと思いますし、⾠⼝校下特有の問題だとも思っています。今後、⾼校⽣がこの特急
運⾏に乗るかどうかわかりませんが、今住んでいらっしゃる若者世帯が将来、やっぱり住
んでよかったと思えるようにしてほしいです。のみバスについてはいろいろ調査もされ、
試⾏錯誤されているのは⼗分理解していますが、運⾏についての⾒直し等話し合う機会が
あれば、ぜひ⺟親⽬線の意⾒も取り⼊れていただきますよう併せてお願いしたいです。以
上です。



【市⻑】
のみバスは昨年度ルートダイヤを⾒直しをして、新しいルートダイヤで運⾏を始めまし

た。これを進めるにあたって、いろんなアンケート調査も進め、職員がバスに乗ってヒア
リングもしながら、このルートダイヤ停留所を決めていったんです。ところが、先ほど申
し上げた、のみバスGOで実際何⼈乗ってらっしゃるかということはデータで取れるよう
になって、そのデータを分析をしたら、我々が予想していたほど乗っていただいていない。
もちろん感染症の影響もあるのかもしれませんけども、そういったことから、早々にもう 1
回⾒直しをする必要があるだろうということで準備を始めています。
そのためには、やはりどれだけの利⽤の要望があるのか、どんなルートで、それからど

んな時間でという事が必要だと思いますから、まずは⾼校⽣全員を対象にアンケート調査
をする準備をしています。そういった⽅々からどれぐらい、こういった運⾏のバスがあれ
ばいいというお声を聞いて、そしてこれはやっぱり採算が取れないと⻑続きしないですか
ら、お 1⼈お 2⼈だけではなかなか実際にはバス運⾏できないんですけども、何⼈ぐらい
いらっしゃるのかということを、アンケート調査をして、そして調査結果をもとに決めて
いきたいなと思います。
またアンケート調査だけではなかなかお声を拾えないということもあるので、今ご提⾔

をいただいたような、そういったお声を拾えるように少⼈数でのいろんなミーティングで
すとか、何か機会を作って、丁寧にお声を聞きながら、それから需要を確認しながら、な
るべく早くダイヤ・ルートの⾒直しを図っていきたいなと、そんな思いをしています。

特に先ほど申し上げたデジタルの技術を⾊々なところで活⽤していきたいと思っている
ので、皆さん⽅、いろんなところでデジタルに触れられる機会も多いと思いますし、不都
合を感じたり、こんなことあったらいいなという思いもおありかなと思いますので、ぜひ
そんな声を今後も聞かせていただければと思います。

４）能美市婦⼈団体協議会 昨年提⾔事項について
それではここで、昨年提⾔いたしました案件のその後を⼀つご紹介させていただきます。

北町北交差点の看板撤去と花壇の⾒直しをと昨年提⾔させてもらいました。
6⽉ 5⽇に新しい寺井北交差点花壇がリニューアルしました。現役員と昨年度の役員総勢

像 20 名で苗植えをしました。福島のひまわりの種もみんなで植えました。能美市の市章の
形を模った花壇にしました。これは 6⽉ 5⽇の写真です。これが現在花壇になってます。6
⽉ 5 ⽇から役員が毎⽇⽔やり当番を 4⽇ずつしてるんですけども、楽になったと聞いてい



ます。

５）教育⻑ 挨拶

６）閉会


